

DIARIO DE LA MAÑANA
ADMINISTRACION
5-Ilumani-5

SUSCRIPCION
Pago adelantado
Por un mes Bs. 1.50
" trimestre 4.50
" semestre 9.00
" un año 16.00

EL DIARIO

DIRECCION
5-Ilumani-5

De 8 a. m. á 5 p. m.

Dirección telegráfica
"Diario"-La Paz

Casilla de correo 44
Teléfono N°162



DR. CUSIGANQUI

CIRUJANO DENTISTA

Especialidad en puentes ó dentaduras sin paladar.
Horas de consulta: de 8 y 1/2 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.
Calle Yanacocha numero 65, esquina Comercio.

Dr. Carlos Saenz

CIRUJANO DENTISTA

Graduado en las Universidades de Philadelphia E. E. U U de N. A y de La Paz, Bolivia ofrece á su distinguida clientela y al público en general sus servicios profesionales en su nuevo consultorio, casa No. 92, Yanacocha, esquina del Comercio. Consultas de 8 á 11 a. m. y de 1 á 5 p. m.

Consultorio dental

DEL

Dr. J. L. CARIAGA



Graduado en las Universidades de Philadelphia (E. E. U. U de América) y La Paz, Bolivia

Ofrece al público sus servicios profesionales en su consultorio, Plaza de La Ley. Consultas de 8 y media á 11 a. m. y de 1 á 5 p. m. Calle Yanacocha, No. 65, esquina Comercio

La Corona de Oro

CASA IMPORTADORA

Schoaus y Cia.



Relojería y joyería Anteojos, artículos ópticos, artículos de fantasía, pianos armonios, muebles, fabricación de sellos de goma.

La casa ocupa trabajadores de este ramo de Relojería y Joyería, que hayan practicado en los talleres más principales de Europa.

Se ofrecen los trabajos al estilo más moderno y con puntualidad



Se hace propuestas para RELOJES PÚBLICOS y su colocación en el interior de la república.
Dirección telegráfica: Corona—Lieber's Code D:ed. Casilla de correo 110.

Aviso interesante!

Se ha formado un Club en la relojería de Biggman, plaza principal, donde con muy poco dinero se puede ganar UN RELOJ DE ORO ó UNA MÁQUINA DE ESCRIBIR

Pídanse prospectos en la misma casa.

José Carrasco

Y

Angel Moscoso M. ABOGADOS

Han establecido sus trabajos profesionales en el bufete del primero de ellos, calle del Recreo; esquina de la plaza Venezuela.

Horas de despacho: de 9 á 11 y media a. m. y de 1 á 5 p. m. La Paz, agosto 10 de 1906,

ESTUDIO DE PINTURA De mutuo acuerdo con el Sr Max T. Vargas, me he separado de la fotografía que trabajaba como retocador y pintor, ofrezco á esta culta sociedad mis servicios profesionales de pintura. Estudio en la misma casa Chirinos 93. Adolfo Custañeda Morón.

SE ALQUILAN dos habitaciones muebles para hombre solo. Chirinos 105. La Paz, agosto 17 de 1906.

R. Valenzuela & Cia.

La Paz.—Calle del Teatro, número 23 y 24, casa del Señor Macario Pinilla

Ofrecen en venta:

Alcohol, varias marcas
Almidón de trigo
Amargo de Angostura
Arroz de la India
Azul en cajitas
Aceite de linaza cocido
Aceite de Olivo para mesa
Agua de Vichy "Celestins"
Botas para caballería é infantería
Bacalao sin espinas
Cerveza blanca Cousin Pilsener, Santiago de Chile
Cerveza negra. Extracto de Malta, Cervecerías Unidas, Santiago
Choros y Cheritos al natural de Calbuco, Chile
Canela y Canelón
Cabo de cáñamo alquitranado
Borchos, cónicos y cilíndricos
Dominos de Malta
Demento romano
Cohetillos chinos N de mistura
Espárragos y vichés Ku
Vino, Rancagua, Chile.

Espuelas chilenas
Espelines de níquel
Estribos de madera
Fieltros para coronas, diversos colores
Fierro fleje para sunchos
Fierro redondo de 1/2 pulgada
Fierro para herrajes
Fierro para clavos
Frenos chilenos
Fósforos de palo y de cera números 26 y 28
Fideos amarillos de Arica y Valparaíso
Frutas al jugo: duraznos amarillos y blancos de J. Nicolás
Rubio, Rancagua, Chile
Garbanzos
Guindas secas
Harina de Chile marca "Espiga", doble saco: puesta en Guay y Puerto Pérez
Hilo Yute para entartar coca
Higos secos
Leche condensada en tarros de uno y media libra
Langostas de Juan, Fernández

de Carlos Fonk y Cia. Valparaíso
Miel de Palma para postre de la hacienda Cocalau, Chile
Miel de abejas
Nueces
Oldton-Gin de W. A. Gilbey
Orégano
Pellónes dobles y sencillos de merino
Petit-pois
Porotos
Sardinias
Salmón Americo E. U. de A.
Tomates al-natural
Té Horminan's, cuatro libras
Velas Buque de 4, 2, 6, 8 en libra
V. Mont Rossi
Vidrios blancos y de color
Vino dulce blanco en barriles
Vinos chilenos de varias marcas, tinto y blanco
Whisky Special de Whyte Mackay, Glasgow
Zapatos para mineros para y ejército

The Bolivian Rubber & general Enterprise Limited

INDUSTRIALES-COMISIONISTAS

ESCRITORIO calle JUNIN número 7

Unicos representantes en Bolivia de las casas
Schneider y Cia.

Creusot-Chalons-Sur-Saone y Guillet v Fisl-Auxerre FRANCIA

Puentes y armazones de acero y fierro. Productos de fundición. Vigas y planchas de fierro y fierro. Locomotoras. Tenders. Ruedas. Ejes y resortes armados ó no. Máquinas fajas Calderas. Piezas sueltas para máquinas

Material para instalación de luz y fuerza. Material para ferrocarriles
Navios pequeños para la navegación fluvial ó marítima—
Remolcadoras.—Chalanas

Buques—Puertos.—Munición de guerra y artillería
Máquinas para trabajar la madera

SASTRERIA NACIONAL

DE

Andrés C. Asturizaga

LA PAZ. BOLIVIA. AYACUCHO Nos. 31 y 39.

Tiene el agrado de ofrecer un gran surtido de casimires franceses ó ingleses de las casas Dormeuil Freres y Augusto Dormeuil x Cia. de París y Londres y los ofrece a la numerosa y distinguida clientela y favorecedores. Se garantiza todo trabajo de ropa sobre medida para caballeros con esmero, puntualidad y precios módicos. Cuenta la casa con buenos operarios. Además se encontrarán los siguientes artículos: Tirantes para pantalones, corbatas, pañuelos de seda, gorras, sombreros para niños, paraguas, cinturones, gorras para escritorio, cortes para chalecos y para pantalones. Se atiende todo pedido del interior de la República.
La Paz, agosto 23 de 1906.

EL DIARIO

La correspondencia del señor Aramayo

En Suiza, se acuerda de Bolivia. Es natural. Grato es recordar en medio de las comodidades de Europa, nuestros hermosos nevados, máxime si de sus entrañas sacamos la fortuna que dá esas comodidades, alto rango, desahogada posición social y hasta sabiduría.

Quechisla! Vale más que las montañas de Suiza. En el fondo de éstas no están las inmensas riquezas que explota el afortunado minero.

Recuerdos legítimos, hasta simpáticos. Allende los mares, un corazón que evoca a Bolivia, es siempre grato para nosotros encerrados en nuestra tinaja.

Pero de allí lejos había que ver a la patria que resurge de en medio de sus desgracias.

El señor Aramayo fué uno de los primeros que aconsejó la paz con Chile y aun creemos que fué una de las primeras opiniones que inclinó la del herido del Alto de la Alianza, General Pando.

Esa solución fué ideada en las mismas condiciones ya realizadas, salvo pequeños detalles que no son de fondo y cuyos puntos de discrepancia han desaparecido ante los hechos producidos.

En la actualidad, el señor Aramayo se propone criticar el contrato ferroviario y sienta dos hechos que no es malo puntualizar.

1° Ataca duramente a la prensa y de la opositora dice:

«La prensa opositora censura y vilipendia sin restricción, como si se tratase de la mayor iniquidad, del más atroz peculado. Entre tanto, iqué conocen unos y otros de ese negociado que alaban y censuran respectivamente? Nada, absolutamente nada más que una ficción. Esas manifestaciones periodísticas altamente ridiculas, puesto que no son fundadas en hechos reales, son el más curioso ejemplo de que la pasión política en nuestros pueblos atrazados, se sobrepone a todas las demás consideraciones, inclusive aquellas que se refieren al interés colectivo.»

Esta opinión es la censura más acerba y más justa a esa prensa opositora que se ha exhibido con todos sus odios y sus pasiones, esgrimiendo el insulto y la diatriba en la forma más violenta y más soez que se puede imaginar.

Es el señor Aramayo quien se encarga de calificarlos como ridículos y como el más curioso ejemplar de la pasión política, como a los «atrachados» ó rezagados de la cultura y de la civilización. Los hace figurar como a hombres sin patriotismo que atacan por consideraciones políticas sacrificando los intereses del país.

Cuadro exacto de la prensa opositora, pintado por un opositor au trance, como es el señor Aramayo.

Es verdad que también habla de la prensa oficial. No nos toca defenderla, pues que lo haga la que en efecto sea prensa oficial. Al que le toca el guante que se lo chante. A nosotros ni nos vá, ni nos viene.

2° No ha visto el señor Aramayo ningún argumento apreciable en la opositora.

A este respecto dice:

«El único argumento con visos de seriedad aducido por la opositora, antes de conocer el texto del contrato, es aquel de que no se ha convocado a propuestas; y sin embargo, ese mismo es insostenible cuando no se trata de construcciones por administración.»

He aquí un aspecto que como hombre de negocios desentraña el señor Aramayo.

Este mismo diario dijo ya en otra oportunidad. Las propuestas no están prescritas sino en el caso de construir ferrocarriles por cuenta del estado; pero una combinación de capitalistas que construye una línea de su cuenta no requería el indispensable llamamiento a propuestas. Tal es la opinión del señor Aramayo. He aquí cómo uno de los más sólidos argumentos de la opositora ha caído ante la misma opinión del mentor de los opositores.

El señor Aramayo se declara contra el contrato. Ya veremos las razones en que se funda.

Interin, debemos advertir que el país está satisfecho de su gobierno; sabe que el presidente doctor Montes trabaja, y trabaja sin descanso, con patriotismo y alta honorabilidad. De allí nace su enorme prestigio.

Ha de dejar el poder a un sucesor digno de él, ese es nuestro voto, y ha de ser después de realizar un hermosísimo programa, con el país floreciente y en el camino del más efectivo progreso.

Para entonces el ferrocarril de

Oruro ha de estar explotado por más de un año, pues esta vía estará entregada al servicio público en mayo de 1907;

El ferrocarril a Cochabamba estará bajando a Coleha;

El de Potosí habrá pasado Uncia;

El de Puerto Pando habrá avanzado cien millas.

Todo esto es progresar, todo esto es vivir la vida de la regeneración. Eso buscamos todos y la satisfacción de las aspiraciones generales importa la felicidad nacional.

Estamos con el señor Aramayo en dos previsiones opuestas. Lo emplazamos únicamente para dentro de un año y estamos seguros de ganarle la partida.

BOLETIN TELEGRAFICO

(VIA GALVESTON)

RUSIA

EL VIAJE DEL CZAR

COMO EN ESTADO DE GUERRA

San Petersburgo, setiembre 26.—Se asegura que la escuadra rusa escolta al yatch imperial «Standard» en el que están el czar y su familia.

Parece que la familia imperial pasará con todas las apariencias de hallarse en pleno estado de guerra; pues los buques pasan unos cerca de otros y la iluminación nocturna de proyectores eléctricos es imponente.

Lynchando terroristas

En las inmediaciones de esta capital han sido lynchados dos terroristas por un grupo de campesinos. Los terroristas eran inculcados de haber efectuado diversos crímenes.

La policía persigue a los aldeanos con la mayor actividad; pues las autoridades tienen datos que las víctimas no habían cometido crimen alguno.

TURQUIA

La enfermedad del sultán

Sufre una operación en el hígado

Su salud satisfactoria

Constantinopla. Se sabe de fuente fidedigna que la enfermedad del sultán, era lo que vulgarmente se llama mal de piedra.

Se dice que fué operado en el hígado por el médico alemán doctor Bergman, de una manera rápida y poco peligrosa.

El doctor Bergman declaró que el sultán se halla en estado de salud bastante satisfactorio.

Insiste el sultán en su idea de atender personalmente los negocios de estado.

ESTADOS UNIDOS

La cañonera «Helena» en Shanghai

Se la aseguraba perdida

Washington.—La cañonera «Helena» que hace algún tiempo aseguraron los diarios que estaba perdida, llegando a suponer que había naufragado en las costas chinas, ha llegado salva al puerto de Shanghai.

BRASIL

EL PROYECTO DE CONVERSION

Río Janeiro.—El diario «O Jornal do Comercio» ataca el proyecto de conversión monetaria que ha producido mal efecto en los mercados europeos.

ALEMANIA

ESCANDALOS ADMINISTRATIVOS

La jefatura del departamento de las colonias del Imperio Aleman

Primer judío nombrado para un alto puesto en el Imperio

Berlin. Ha causado mucha sensación el nombramiento recaído en el señor Bernard Bernburg, para jefe del departamento de las colonias. Este nombramiento ha sido una sorpresa por las siguientes razones: primero por ser esta la primera vez durante la vida del Imperio, que se nombra a un judío para un cargo tan elevado como el antedicho; y segundo, porque ha sido la confirmación de grandes escándalos administrati-

vos, de que sospechaba la existencia.

Parece evidente que el emperador, como una consecuencia de las recientes revelaciones hechas, quiere en cierto modo, reorganizar el departamento de las colonias.

Dernburg es un financista de grande habilidad y no se puede dudar que su intención sea la de practicar prolijas investigaciones en las oficinas de su cargo.

El príncipe de Hohenlohe, acusado de haber percibido indebidamente por dos veces su honorario mensual, fué retirado de su puesto de director de dicha oficina.

El ministro del interior del gabinete prusiano, general Podhielski, ha espresado que todo el personal de las oficinas de las colonias está comprometido en los escándalos en cuestión.

Ese departamento se encuentra en manos de oficiales de la burocracia y no solamente han sido descubiertos algunos penosos escándalos allí, sino que toda su administración se encuentra acusada de la más absoluta ineficacia, especialmente en cuanto a la dirección de la guerra contra los rebeldes del Africa del Sur-Oeste, llegando a tacharse de extravagantes muchos de sus actos.

Congreso socialista

Más de 400 delegados

Discurso de Bebedel

Asisten tambien agitadoras femininas

En Mannheim se ha reunido hoy el congreso socialista alemán, habiendo asistido más de 400 delegados, entre los que se hallaban algunos extranjeros.

El señor Bebedel, que presidía el congreso, pronunció al inaugurar las sesiones, un discurso muy ardiente, obogando por la unión de los desacuerdos que debilitan la acción del socialismo.

Una vez instalada la conferencia asistieron varias agitadoras femininas en Alemania, entre las que se encontraba Mme. Babanoff, de nacionalidad rusa, quien fué escuchada con viva atención, cuando dijo que el partido de la guerra contra la autocracia contaba con la ayuda de los socialistas, que contestaron que los hermanos de Rusia dan el apoyo moral y pecuniario.

ESPAÑA

Reorganización de la policía de Madrid

Su aprobación en el consejo de estado

Comisaría general

Madrid. El proyecto de reorganización de la policía de esta capital, será aprobado en la sesión que celebrarán los miembros del consejo de estado, el día miércoles próximo.

Por este proyecto se introducirán varias reformas importantes y mejoras en el servicio policiario no solo de la capital, sino en el reino entero.

Se creará una comisaría general bien organizada, de la que dependerán todas las demás comisarías.

Los reyes irán a Pardo

Mientras se refaccione el palacio de Madrid

Se anuncia que los reyes de España irán a Pardo el día 20 del próximo mes de octubre, durante su ausencia hasta la refacción del palacio de Madrid.

BELGICA

Congreso internacional

Oficina permanece en Bruselas

El próximo congreso será en Buda Pest

Bruselas. Se dice que el congreso internacional de La Haya, establecerá una oficina permanente en esta capital, y que el próximo congreso se reunirá el año próximo de 1907, en la ciudad de Buda-Pest.

ARGENTINA

Ministro del interior

Buenos Aires. El señor Joaquín González ha sido nombrado ministro del interior, por un reciente decreto del gobierno.

Renuncia del ministro de hacienda

Se ha expedido un nuevo decreto, aceptando la renuncia del señor Pinedo, del cargo de ministro de hacienda.

El proyecto naval

No significa el establecimiento de la paz armada

Mayoría favorable al proyecto

En la cámara de diputados se discute actualmente el proyecto de reorganización naval. El gobierno dice que de ninguna manera este proyecto significa el establecimiento de la paz armada en Sud América, como lo han querido aseverar los enemigos del citado proyecto.

La mayoría de la comisión de la cámara de diputados se ha declarado favorable al proyecto.

Congreso de libre pensadores

Hoy se ha clausurado el congreso de libre pensadores que funcionó durante varios días en esta capital.

CHILE

El ministro chileno en Centro América

Santiago.—El señor Herbozo, ministro de Chile en el Ecuador, ha partido de Nicaragua con dirección a San Salvador, de donde pasará a Guatemala, Honduras y Costa Rica, regresando después a Quito, para radicarse allí definitivamente.

Plazo de ocho días

A los empleados públicos

El gobierno ha dado el plazo de ocho días a todos los empleados públicos que se encuentren en comisión, vencido el cual terminará de hecho su cometido.

Jiro cablegráfico para Valparaiso

El comité militar de Guayas, ha jirado cablegráficamente por la suma de quince mil pesos, destinados para socorrer a los militares chilenos que han sufrido pérdidas con motivo de los temblores.

Otro jiro en favor de los obreros

La sociedad «Hijos del Trabajo» de esta capital, ha enviado también un jiro telegráfico por la suma de dos mil setecientos ochenta pesos, para los obreros de Valparaiso, damnificados en la pasada catástrofe.

Estas únicas erogaciones y las enviadas del extranjero directamente se recibirán para los obreros.

Envío de mil libras

El comité obrero de Guayaquil ha remitido también una donación de mil libras esterlinas en favor de los obreros de Valparaiso.

Sobre el nombramiento de rector

Continúan los debates

El señor Antonio Subercaseaux ha rebatido las apreciaciones del diario «El Porvenir» sobre el nombramiento de rector de la universidad y dice que dichas apreciaciones son muy infundadas. El nombramiento del señor Letelier no ha sido hecho a iniciativa del presidente de la república, sino que ha sido efectuado a indicación del claustro pleno de la universidad. Cree que el señor Valentín Letelier no es una amenaza ni siquiera mínima para la enseñanza pública de la nación.

Banquete al señor Orrego

Antenoche el señor Miguel Urrutia ha ofrecido un banquete al señor Eduardo Orrego.

Jefe del estado mayor general

Se dice que el general Ortuzar, será nombrado jefe del estado mayor general del ejército.

Urna funeraria

Las sociedades de obreros colocarán en el sepulcro del general Las Heras, una conmemorativa urna funeraria, como homenaje a la memoria de este caudillo de la guerra de la independencia.

Supresión de varios empleos

Para economizar fondos

Sedice que el presidente Montt,

proyecta suprimir varios empleos, por creerlos inútiles, entre los que están el puesto de sub jefe del estado mayor general del ejército, el de oficial de la contaduría del tesoro en Londres y el de introductor de diplomáticos.

Una tarjeta de oro

Entregado al exministro Foster

Con una inscripción alusiva

Una comisión compuesta de los coroneles Vial, Soto, Salas y Camus, ha entregado al exministro de estado señor Foster una tarjeta de oro con una inscripción conmemorativa y en la que se hace alusión al reconocimiento que el ejército le guarda, por haber iniciado la reorganización de los servicios superiores.

Visita al presidente

Los comandantes del «Catinat»

Los comandantes del crucero francés «Catinat», han visitado hoy a su excelencia el presidente de la república, señor Montt, en compañía del ministro de Francia.

Visitando un volcán

El director del observatorio meteorológico de esta capital, señor Obrecht ha anunciado que efectuará una visita al volcán Chillán en uno de los próximos días.

Otro accidente ferroviario

El tren de carga destrozado

No hay desgracias personales

Ayer ha ocurrido un nuevo accidente ferroviario en el sur de Santiago, entre las estaciones Talcamanida y el Gomeró.

Sucedió que el tren directo de pasajeros alcanzó al de carga, destrozándose varios carros que iban atrás.

Felizmente no ha ocurrido ninguna desgracia personal.

Una casa derribada en Viña del Mar

El ingeniero muerto

Dos operarios muertos y dos heridos

En Viña del Mar, se ha derribado la casa que ocupaba la panadería hamburguesa y que estaba en reconstrucción, bajo la dirección del ingeniero, señor Tomás Westerling.

La construcción al desplomarse sepultó bajo sus escombros al ingeniero y dos operarios más, otros dos resultaron gravemente heridos.

El ingeniero, señor Westerling, dejó siete hijos en la más completa orfandad.

Visita al crucero «Catinat»

El almirante Castillo, ha visitado hoy en Valparaiso, el crucero francés «Catinat», tributándosele los honores correspondientes a su rango.

La llegada del señor

Walker Martínez

Multitud de gente lo aguarda

El señor Irrazaval

le dá la bienvenida

Contesta el señor Walker Martínez

EL PUEBLO LO ACLAMA

Renunciará la representación diplomática

Hoy en la tarde á llegado á esta capital el señor Walker Martínez, en tren especial, acompañado de su familia.

En la estación del ferrocarril lo aguardaba una enorme multitud de gente.

El señor Alfredo Irrazaval, habló dándole la bienvenida en nombre del gobierno y del pueblo.

El señor Joaquín Walker Martínez, le contestó muy emocionado y con una alocución brillante.

El pueblo entusiasmado lo aclamó con delirante regocijo.

Se anuncia que renunciará de toda representación diplomática á fin de quedarse en Santiago.

La reconstrucción de Valparaiso

La comisión técnica dictaminará

Ayer se ha reunido la comisión técnica, con el objeto de dar su pa-

recer y dictámen en el proyecto de reconstrucción del puerto de Valparaiso.

Partida del teniente argentino

Latorre

Ayer ha partido con dirección a Talca, el teniente argentino Carlos Latorre.

Banquete ofrecido por el señor

Aldunate

El señor Santiago Aldunate Bascuñán ha dado un banquete a todos sus amigos en el Club Unión.

Rector Fallecido

El rector del liceo de Copiapó, señor Eduardo Campuzano, ha fallecido ayer, después de una enfermedad grave que lo atacó durante poco tiempo.

Fiesta en Santa Lucía

En favor de los huérfanos de

Valparaiso

Bastante interesante resultó la fiesta ofrecida en el cerro Santa Lucía, cuyas entradas pecuniarias serán empleadas en favor de los niños que han quedado huérfanos en Valparaiso con motivo de la catástrofe del mes pasado.

El primero y segundo comandante del crucero de guerra extranjero Catinat, pronunciaron en este acto conceptuosos discursos.

Las carreras de Vifa del Mar

Suspendidas hasta febrero

Las grandes carreras de caballo que debían efectuarse en Vifa del Mar, durante los meses de octubre y noviembre, han sido suspendidas hasta el mes de febrero del próximo año.

El mar en Valparaiso

Recientes noticias recibidas de Valparaiso, anuncian que el mar está bastante agitado y que amenaza una tormenta; la población en vista de esto está muy alarmada, temiendo algún otro cataclismo.

La rectoría de Copiapó

Se asegura que el presidente Montt, ha ofrecido al señor Serapio Lois la rectoría vacante del liceo de Copiapó.

El ministro en el Perú

Su viaje a Lima

El ministro de Chile en el Perú, señor Rafael Balmaceda, se halla al presente en Melipilla. El presidente Montt, le interrogó sobre su viaje a lo que el señor Balmaceda le contestó que esperaba las instrucciones que le impartiría el gobierno de la moneda, para emprenderlo en seguida.

El diplomático militar ecuatoriano

Objeto de cariñosas demostraciones

Se halla en esta capital el diplomático militar ecuatoriano señor Olmedo Alfaro, hijo del actual presidente del Ecuador. En esta sociedad ha sido recibido con grandes muestras de cordialidad y es objeto de cariñosas manifestaciones.

Secretario de inspección

Será nombrado con el carácter de secretario de la inspección de las escuelas de instrucción primaria, el señor Manuel Sanchez Cruz. Se dice además que se ha pedido la renuncia del inspector de este ramo.

El secretario del presidente atropellado

Se salva con ligeras heridas

Un tranvía eléctrico se atropelló al secretario privado del presidente Montt, señor Rafael Díaz, resultando levemente herido. Escapó con vida por casualidad.

Los marinos del "Falke" no regresarán a esta capital

Se anuncia que los marinos del crucero "Falke", no asistirán al banquete en la moneda, ni al gardenparty que los ofrece la municipalidad; porque probablemente no habrán llegado todavía de su excursión a Valdivia.

DEL INTERIOR

ORURO

Setiembre 26.

Para las víctimas de Valparaiso

La instalación de luz eléctrica

POLICIALES DIURNOS

Más subsidios en pro de las víctimas de Valparaiso

Doble conductor telegráfico a Challapata

Colocación de verjas en el parque "10 de Febrero"

La prostitución

La señora Esther de Sanjinés, representando a un grupo de señoras y señoritas, ha enviado al ministro de Bolivia en Chile, la suma de Bs. 8.370. 40, para socorrer a las víctimas de Valparaiso.

La empresa Hinke activa los trabajos de instalación de luz eléctrica.

Se ha establecido el servicio de policiales diurnos.

Se ha fijado el día 6 de octubre próximo para llevar a cabo el gran concierto que se proyectó, a beneficio de los damnificados de Valparaiso.

Se construye con mucha actividad un doble conductor telegráfico a Challapata.

Se ha terminado la colocación de las vistosas verjas del parque "10 de Febrero".

Es alarmante el desarrollo de la prostitución. La policía ha capturado 30 mujeres enfermas, las cuales han sido pasadas al hospital para su medicación.



Anoche formalizaron su compromiso nupcial, cambiando aros, la señorita Carmen del Carpio y el señor Antonio Ormachea. Después de este acto, que revistió un carácter íntimo, siguieron algunas horas de animado baile. Sean felices los novios que, en las simbólicas sortijas que cambiaron, unieron sus almas con los lazos del amor.

Nos hace saber la empresa teatral, que le han pedido repetición de El Salto del Paciego y cediendo a esa insinuación la pondrá en escena la noche del domingo próximo. Si entre los abonados a lunetas hubiesen algunos que no gusten de esta repetición, la empresa les compensará con la función 21; pero es necesario que lo adviertan con oportunidad.

Así mismo nos pide que anunciemos funciones extraordinarias que se darán los miércoles, con programas del género chico, para dar gusto al deseo manifestado por algunas familias y especialmente por la juventud.

El señor Luis Farfán, que por motivos de salud se dirigió a los balnearios de Yura, ha regresado ya a esta ciudad.

Hoy a horas 9 y 30 a. m. serán conducidos al cementerio general, los restos del que fué señor Tomás Pinedo.

Esta noche se dará en nuestro municipal, la aplaudida zarzuela Baccacio, correspondiente a los abonados de la serie B.

El señor Modesto Velasco se halla entre nosotros, procedente de la república de Chile.

Circular en nuestra sociedad los partes matrimoniales dirigidos desde Londres, de la boda Guachalla-Diez de Medina.

De Santiago ha llegado el señor Ruperto Alvarez García, quien ha tenido ocasión de presenciar la catástrofe de que fué víctima la república de Chile.

El señor Julio Flores y su esposa la señora Teresa G. de Flores, se hallan entre nosotros, de regreso del puerto de Arica.

Se encuentra enfermo de algún cuidado el señor Luis Ampuero.

Muy mejorada de la enfermedad que le aquejaba, se halla la señora Mercedes Guereca v. de Carvajal.

Prepara viaje a la costa del Pacífico la señorita Mercedes Richter.

La señorita Rosa del Carpio se encuentra con la salud quebrantada.

El señor José Salmón B. está enfermo hace algunos días.

Se halla con la salud delicada la señorita Elisa Flores.

También se encuentra enfermo el señor Juan Luis Gottret.

La banda del batallón Independencia hará oír en la retreta de esta noche las piezas siguientes:

- 1 Balgrano, marcha por Restano.
2 El Ideal, sinfonía original del maestro Orlando Grilli.
3 Satarella, sinfonía del maestro Vincenzo Serrenti.
4 Alba Rosa, vals por Humberto Cesarino.
5 Mazurca Sentimental, poesía del Alpi, por T. Galimberti.
6 Bolivia, marcha militar por la señora Emilia L'Houmeau des E. de Rabdil.

La banda del batallón Campero ejecutará las piezas siguientes esta tarde en el Prado:

- 1 Roules Tambores, marcha.
2 Robin des Bois, fantasía.
3 La Perla de Sorrento, vals.
4 Marcha final.

NOTAS PARLAMENTARIAS

SENADO

Se aprobaron dos actas. En los asuntos en mesa existían dos peticiones para aceptar condecoraciones conferidas por una sociedad de Madrid.

Señor Carrasco. Hace notar que la constitución habla de condecoraciones conferidas por un gobierno extranjero, más no por sociedades que confieren esos honores que pueden ser usados particularmente.

Los señores Rodríguez y Fernández Molina apoyan la indicación.

Señor Gutiérrez. Apoya también dicha indicación y pide que estos asuntos vuelvan a la comisión de negocios extranjeros.

Señor Goytia. Manifiesta algunas razones que demuestran que el permiso solo es necesario para condecoraciones conferidas por otro gobierno, más no para las que confieren las sociedades extranjeras.

Se vota y vuelven a la comisión estos asuntos.

Se discute en detal la ley que crea las oficinas de sanidad públicas y se aprueban sus diversos artículos.

DIPUTADOS

Se han leído los siguientes documentos:

Oficio del ministerio de gobierno, referente a la información solicitada por el señor I. Morales y otros.

Oficio del senado devolviendo, con insistencia por dos tercios, el proyecto relativo a la creación de ocho diputados, a uno por cada departamento.

Proyecto del señor Ortega, para que se consigne la suma de Bs. 4.500 en el presupuesto nacional, como fondo que se devenga a la provincia de Omasuyos, proveniente, de un empréstito municipal dado a la junta de gobierno para el sostenimiento de la revolución de 1899.

Otro del mismo, proponiendo la creación de una escuela mercantil en aquella provincia.

Proyecto del señor Barrios, insinuando la consignación de Bs. 20.000 en el presupuesto nacional, destinados a la traslación del pueblo de Araca a un punto más conveniente.

Proyecto del señor Miguel Careaga, relativo a que sea de dos años la duración del periodo de los contadores de 1ª y 2ª clase del tribunal nacional de cuentas.

Orden del día

Se aprueba con dispensación de trámites y con la concurrencia del señor ministro de relaciones, el proyecto del ejecutivo sobre facturas consulares y legalización de firmas.

Señor Soria. (En el momento en que el señor ministro abandonaba la sala) quiero aprovechar de la presencia del señor ministro para que se sirva informar sobre el estado de nuestras negociaciones con el Paraguay.

Señor Ministro. Ruego que se solicite la información por escrito y que se la tramite con arreglo a ley.

Señor Soria. Créese que el señor ministro absolviera mis preguntas sobre tablas, pero si necesita estudiar, no tengo inconveniente en esperar y presentar mi solicitud por escrito.

(Rumores en las bancas y en la barra.... El ministro sale sonriendo).

En seguida se pasa a discutir, en detal, el proyecto referente a emisión de bonos. Varios diputados proponen ampliaciones. El señor presidente de la cámara deja su puesto para intervenir en la discusión, sosteniendo el informe de la comisión de hacienda. Hablan los señores Vergara, Barrios, Berthin, Soria y Salinas.

Por ser avanzada la hora se suspende la sesión sin que llegue a votarse este asunto, quedando con la palabra el señor Arauco.



Corte Superior. Despacho del día 25

Civiles. En la reclamación de una multa impuesta por el juez tercero de partido al doctor José Carrasco, en el juicio seguido por Tomás Vera Carrasco con la familia Verástegui, sobre aprobación de un remate y consiguiente posesión de una casa. Se concedió el recurso de nulidad ante la corte suprema de justicia.

En el civil seguido por Felix Azucuy con Olegario Esprella, sobre cumplimiento de una obligación. Se negó alzarse la multa impuesta.

En el igual seguido por el Banco Nacional de Bolivia con Nicanor Paredes Solis y Juan M. Paedes, sobre cobro de pesos. Se confirmó el auto expedido por el juez cuarto de partido.

Criminales. En el criminal seguido por Edelmira viuda de Lucero con Jorge Nuñez del Prado, por libelo infamatorio. Se concedió el recurso de nulidad ante la corte suprema de justicia.

En el igual seguido por Julián Condori contra Manuel Condori, por el delito de asonada. Se confirmó la sentencia pronunciada por el juez tercero de partido.

Intereses locales

La Paz, setiembre 26 de 1906. Señor director de "El Diario". Ciudad.

S. D.

Reconociendo el interés que toma usted y la propaganda que hace su ilustrado diario, en favor de la localidad, nos permitimos suplicarle la publicación de esta esquila.

Con motivo del tráfico de carretas que conducían la carga hacia la aduana nacional que se hallaba en San Francisco, se desempedró la penúltima cuadra de la calle Murillo, anterior a la que está el colegio del Buen Pastor, y también está que es la última. Como han pasado varios años desde que tuvo lugar ese desperfecto, ocasionando a los vecinos la mayor incomodidad, pues aparte de que no se puede tener asuada la calle, se convierte en un lodazal intransitable en tiempo de aguas, se hace indispensable el reempiedro de dichas cuadras que convergen a la plaza de San Francisco y que quedan al centro de la ciudad. Hoy que se lleva a cabo el empedrado de dicha plaza, sería fácil continuar el trabajo de modo que cuando llegue la época de las lluvias nos veamos libres de un verdadero sufrimiento.

Estamos prontos algunos vecinos y propietarios, a hacer una suscripción para ayudar de algun modo a la municipalidad en la referida obra que es de urgente necesidad.

Agradeciendo a usted señor director, por la inserción de estas líneas, somos sus más atentos y S. S.

Los vecinos de la calle Murillo.

Del Beni

Santa Ana, agosto 4 de 1906.

Señor director de "El Diario".

Ruego a usted se digne dar cabida en su ilustrado diario a estas cortas líneas en homenaje a la verdad y justicia que siempre acostumbro cuando cupo el terreno de la prensa, sea censurando o aplaudiendo la conducta funcionaria de los ciudadanos, cuando desempeñan un puesto respectable en la administración del país.

Sabe el supremo gobierno que vez pasada este vecindario, viéndose estrechado por el ineludible deber de concervación tanto de su vida como de sus intereses, tuvo que representar la necesidad perentoria, fuese enviado a esta provincia como subprefecto el energético e invulnerable coronel Justo P. Cusicanqui, la representación, mereció los honores de ser atendida con el inmediato envío del precitado coronel salvando así la creación de situaciones difíciles, que con la energía y tino que le es característico, en menos de un año tiene toda esta zona transformada en un verdadero centro de actividad y adelanto merced a las garantías que ofrece, castigando como es debido a los criminales que alentados por la impunidad se levantaban cual bravo jaguar en pos de sus víctimas.

En la adulación, terreno al que jamás deciendo sinceramente declaro que es la conducta del coronel Cusicanqui que es correcta y digna de aplauso, por ella merece ampararlo de la serie de investigaciones del folleto. "A la representación nacional" al supremo gobierno, a la Nación suscritor por un joven oriundo de estas comarcas y presentado al señor ministro de gobierno en esa ciudad, formulándole todo un proceso con nueve puntos de acusación inexactos, pues el acusador ha omitido enumerarse entre las víctimas inocentes... también castigado levemente por faltas y delitos graves.

Se necesita pues un criterio perverso para presentar ante el público un ciudadano de irregular, cuando con perfecto derecho ejercita su autoridad corrigiendo vicios inveterados que escarnecen la moral. Tranquilo debe estar el coronel Cusicanqui, al corresponder como hasta hoy la confianza que el supremo gobierno le ha dispensado.

Ya veremos en que queda la humareda levantada por el folletista cuando se exclarezcan los hechos ante los tribunales por la comición de delitos sustentados por el joven Antonio Teñez. Librado estaba al criterio de él, desconocer la verdadera vía crucis que pasa el coronel Cusicanqui con todo género de privaciones en esta región, por mantener su independencia y dar a cada uno lo suyo, no solo pues está afeanzado el orden público, si que también en la actualidad se hacen mejoras notables en esta capital de provincia con las construcciones de una casa de gobierno y palacio consistorial, bienes que desde que el mundo es mundo por acá no eran conocidos y todo debido al tino que tiene con sus gobernados. En los cantones Exaltación y Reyes reina el mayor orden y tranquilidad porque al fin ya hay garantías.

No terminaré estas líneas sin manifestar al supremo gobierno y al público que los colaboradores que actualmente tiene el país en la administración enorgullecen por la pureza de sus actos.

Un imparcial.

Adhesión al aplauso

En el número 694 de El Diario, correspondiente al día martes, hemos visto en la sección comunicados un párrafo aplaudiendo la conducta de los señores municipales Serapio Medina y Galo Atristain, respecto al nombramiento de tesoroero municipal, que con obtinación y mayoría de votos han aplazado los demás ediles, salvando ellos su responsabilidad.

Este procedimiento independiente y ajustado a ley, no puede menos que ser aplaudido, puesto que es en resguardo de los intereses del pueblo, por lo que la clase obrera se adhiere a ese voto de confianza.

La Paz, setiembre 26 de 1906. Artesanos.

Ha dejado de existir el señor Tomás Pinedo [Q. D. D. G.]

Adela S. de Pinedo, esposa; Enrique Raul y Luis Antonio, hijos; Angela Barra v. de Sanjinés, madre política, Carlos, Juan, Miguel y Victoria Pinedo, hermanos; Daniel Sanjinés U., José Arca B., Angela S. v. de Paz, Victoria M. de Pinedo, Emilia V. v. de Pinedo, Modesta C. de Pinedo, Olimpia de Sanjinés U., hermanos políticos y demás parientes del extinto, suplican a Ud. se sirva acompañar la traslación de los restos del extinto al Cementerio general el día 27, horas 9 y 1/2 a. m. Favor al que quedarán eternamente agradecidos.

La Paz, setiembre 26 de 1906. El duelo se recibe por tarjeta.

REMATE JUDICIAL

El doctor Manuel Alarcón Muñoz, juez 2º de partido de la capital y su Cercado.

Por auto de la fecha ha señalado el día primero del entrante mes de octubre, horas dos p. m. para el remate de tres tablonos de chacarismo, ubicados en Potopoto, por la base de dos mil treinta y dos bolivianos ochenta centavos [Bs. 2.032.80], prepios de la señora Virginia v. de Encinas, por ejecución que le sigue Faustina Jordán, cobrándole cantidad de pesos.

Los interesados pueden ocurrir el día y hora indicados a la oficina del suscrito.

La Paz, Stbre. 8 de 1906. 3 v 796 Nicolás Portocarrero.

¡OJO!

Se ofrece una buena gratificación a la persona que dé noticia del paradero de un carpintero llamado Ezequiel Andrade y Portugal, quien ha desaparecido de su taller sin poder ser conseguido ni por los agentes de la policía y llevándose gruesa suma de dinero que obtuvo ante dicha oficina, como anticipo para una obra.

Calle Loraiza N° 84 3 v 796 p



El día 30 del presente mes se dará comienzo a celebrarse las misas gregorianas en el templo de la Compañía a horas 8 a. m. en sufragio del alma del que fué señor Juan de Dios García.

La viuda Raquel Salinas v. de Carcín suplica a sus parientes y relaciones se dignen asistir a dicho acto religioso. De este favor quedará muy agradecida. La Paz, Stbre. 27 de 1906. 4 v.



AVISOS NUEVOS

Invitación religiosa

Se replica á todas las personas que, con su amistad lo han honrado al señor arcediano del coro de la catedral de esta ciudad, doctor Angel Tomás Iturri, (Q. B. P. D.) para que se sirvan concurrir á las misas gregorianas que en sufragio de su alma deben celebrarse en el templo de la Compañía, desde el 1º del entrante mes de octubre, á horas 7 a. m. Este favor será reconocido por todos los devotos del extinto. La Paz, setiembre 24 de 1906.

AVISO JUDICIAL

El doctor Teobaldo Velasco, juez instructor tercero de esta capital y su Cercado, etc., en suplencia del juez instructor 1º doctor Rigoberto Iturri.

Por auto de fecha diez y nueve del corriente, ha designado el día dos de octubre próximo, horas 2 post meridiem, para el remate de la casa número seis, sita en la calle Tumusla, bajo la base de nueve mil novecientos ochenta y un bolivianos sesenta y tres centavos [Bs. 9,981. 63 cts.] rebajada que ha sido la primera décima de su tasación, por no admitir cómoda división entre los herederos de la que fué María Paz de Pacheco.

Las personas interesadas en dicho remate ocurran el día y hora designados á la oficina del actuario suscrito. La Paz, setiembre 21 de 1906.

Armaza,

3 v. 795 p.

Aviso importante

El abajo suscrito teniendo que aumentarse por motivo de salud, ofrece al público los objetos siguientes, á precios convenientes:

A todos los feligreses y especialmente á los señores párrocos, un Organó de superior construcción, excelentes voces y como para catedral; con catorce registros, garantizado por su autor, el fuelle es de sistema moderno, pudiendo ser manejado por un niño de doce años; 2 teclados, uno de pie otro de mano, en todo igual á los de San Francisco de Potosí, Tarata, Cochabamba.

2 Biógrafos con 300 vistas, 3 equipos de luz eléctrica, de gas oxhídrico y petróleo.

1 Panorama de estereoscopio, compuesto de 12 lentes, 13 lámparas, 12 escuadras de fierro para armarle, 300 vistas y una música.

Alexandro M. Etaszka.

Oruro, setiembre de 1906.—Calle Artes, N.º....

Banco Industrial

Los suscritos miembros propietarios y suplentes del directorio del Banco Industrial, convocan a una junta general extraordinaria de accionistas que tendrá lugar el 8 del próximo mes de octubre, á la 1 p. m. en el local del Banco, á efecto de que ella reciba la renuncia que aquellos, así como el Director Gerente presentarán, de los cargos que se les había confiado, y ante la que expondrán dos motivos de esa renuncia. La Paz, 3 de Stbre. de 1906.

Fed. G. Eulert

F. Cusicanqui

M. Lakermance

Jorge Saenz

H. Gutiérrez

Abel Iturralde

Arturo Loayza

Héctor Ormachea

1m,

Donato González

ABOGADC

Calle Colón Nº 14, casa de Adolfo Zalazar.

Trabajo de 8 á 11 a. m. y de 1 á 2 p. m.

ACCIONES del Banco Industrial compro cualquier cantidad pagando el más alto precio. E. Pérou Chirinos, esquina Yanacocha. 8 v. 780

EN VENTA. Por motivo de viaje se vende una casa en la calle de los Molinos número 7, dos cuadras de la estación.

SASTRERIA ESPAÑOLA. De Francisco Alcázar, calle del Comercio número 58.

SE DESEA comprar perlas netas de buen oriente, sea en collar, aretes ó sueltas. La Paz Stbre. 6 de 1906.—BIGGEMANN Y C.º. 10 v

COMPAÑIA NACIONAL de teléfonos

Capital: Bs. 500000.00 Dividido en 5000 acciones de Bs. 100.00 cada una

La compañía tiene por objeto construir una vasta red telefónica en la ciudad de La Paz y en todos los centros de importancia del país.

Los abonados tendrán amplio derecho de comunicarse entre sí cualquiera que sea el punto de su residencia.

La Compañía tendrá un asiento y oficina principal en La Paz, pero se construirán redes telefónicas en todas las ciudades y pueblos de importancia.

Las cuotas se pagarán como sigue: 5 0/0 al suscribir las acciones, 20 0/0 al firmar la escritura social, y el 75 0/0 restante en cuotas sucesivas, conforme lo indican las necesidades y el desarrollo de la empresa.

Invitamos al público á suscribir acciones para la formación del capital social.

La suscripción de acciones y lista de abonados queda abierta desde la fecha en la CASA BANCARIA E. PÉROU, calle Chirinos, esquina de Yanacocha.

La Paz, setiembre 16 de 1906.

PASCUAL CESARINO

E. PÉROU.

Automóvil á Oruro Fábrica de Calzados

Compañía de automóviles Sociedad anónima

En la línea de Oruro á La Paz y otras

Tiene esta compañía compromiso contraído con el público, mediante su itinerario sobre varios lugares, que publica en los diarios de Oruro y hoy lo inserta á continuación, con el fin de que los viajeros de esta ciudad á aquella sepan que pueden pedir por telégrafo cualquier momento los automóviles á su servicio.

La tarifa y condiciones que se hallan anotadas en su oficina (de Oruro) las considera el público muy favorables.

El itinerario para viajes á esta ciudad es el siguiente:

Servicio puramente de expresos, desde tres á más asientos. Además, clasificados ellos en expresos ordinarios y extraordinarios. Los primeros con un itinerario de viaje reposado, con noche en Sicacsa y con horas fijas de partida 8 a. m., de llegada á Sicacsa ó su destino 4 p. m.

Los segundos ó extraordinarios, con itinerario sujeto á la voluntad de los viajeros, pudiendo partir á hora cualquiera de la noche ó día y llegar en 12 horas, sin hacer muchos los descansos en las estaciones.

Tarifa.—Expresos ordinarios con tres asientos Bs. 180.—

Proporcionalmente siendo de más asientos.

Los extraordinarios son convencionales.

Compañía de automóviles

Sociedad anónima

Desde la fecha se pone á disposición del público automóviles expresos á los siguientes puntos: La Paz (al alto), Quimsa Cruz, Huanuni, Caracollo, Pongovilque, Paria, Tolapalca, Desaguadero, Challacollo, Sorasora, Sepolturas, Capachos, Irocco, Vito &.

Precios según tarifa.

Oficina: Plazuela San Francisco.

Oruro, agosto 16 de 1906. 15 v

LA GERENCIA.

LEGARON maquinas Singer para zapatería y de mano para costura blanca.—Wenceslao Sánchez y Ca. Calle Comercio Nos. 42 y 44. 8 v. 780

FELIX EGUINO

Plaza Alonso de Mendoza Ns. 1 y 3.

Casilla de correo 218—Teléfono 115

Avisa al público y á su número a clientela el gran surtido de calzados con que cuenta, fabricados con todo esmero al estilo más moderno en formas, por operarios hábiles y expertos que tie... esta casa.

Además ofrece en venta los afamados zapatos Friedman Norte-americanos, para caballeros, y un elegante surtido de calzaditos chicos de última novedad para niños de ambos sexos, sistema yanqui.

Así mismo ofrece botas impermeables del mismo sistema para toda clase de trabajadores.

La Nueva Zapatería de Félix Eguino, es la única que proporciona al alcance de todos la buena y duradera calidad de calzados, especialmente confeccionados de los mejores materiales.

VENDE toda clase de cueros de las más acreditadas marcas y una infinidad de útiles herramientas de zapatería y suela de Santa Cruz por mayor y menor.

Precios sin competencia sobre todos los talle es de plaza.

Compañía Industrial de Bolivia

Estanco de Alcoholes

Se previene á los internadores de guardias extranjeros, con autorización del Estanco, que deben dar con anticipación aviso á este, de las partidas que piensan introducir, especificando la clase y cantidad.

La oficina de la Compañía será trasladada desde el 1º de setiembre á la casa del señor Noel Berthin, á la entrada del Prado.

La Paz, 27 de agosto de 1906. 1m

OJO!

Se ofrece en arriendo una espaciosa y cómoda casa con tres patios, situada en la calle Muñecas número 12.

Pormenores en la calle del Teatro, número 82, altos.

6 v. 787 p.

PARA LA ESTACION DE VERANO

Acaban de llegar al acreditado establecimiento ZAPATERÍA "EL SIGLO XX", un elegante surtido de CUEROS RUSOS, coloreados á la última moda, apropiados á la estación y recomendados especialmente para la casa.

Gran existencia de cremas, barnices para los citados cueros y otros materiales.

Cuenta igualmente con un inmenso surtido de calzados de formas variadísimas.

¡Ojo!—Cuero impermeable para calzado minero, calidad extra.

Precios equitativos.—Trabajo esmerado.—Material como siempre de primera clase.

Más ojo!—Especialidad en calzado YANKEE.

La Paz-Bolivia

Yanacocha 94-96. Correo 147. Teléfono 139.

M, MURILLO Y CA.

Hacienda Siripaca

PRECIOS CORRIENTES

Table with 3 columns: Item, Unit, Price. Includes Tunta qq, Chuño, Maiz, Habas, Lechada, Sebo.

Calle Yanacocha número 30.

Gran Hotel Edén

UNICO DE 1ª CLASE

EN ANTOFAGASTA

[Avenida del Brasil]

Santiago Ganci

[PROPIETARIO].

BALNEARIO con sección especial para Señoras. Baños de mar, agua dulce fría y tibia en tina de mármol, ducha y lluvia.

Piezas para familias y personas solas, departamentos especiales con salones de recibo.

El establecimiento cuenta con uno de los mejores cocineros, é importa licores y conservas de las mejores marcas europeas y del país.

PASTELERIA, HELADOS Y LUNCH

Grandes salones para BAILES y especial servicio para BANQUETES.

Carros urbanos é la puerta del establecimiento.

"La Sin Rival"

Fábrica de libros en blanco y encuadernación

Premiada con medalla de oro en las exposiciones de Buenos Aires y Santiago de Chile, Lima y con diploma de 1º en La Paz-Bolivia

Calle Indaburo, número 67

Se trabaja toda clase de libros en blanco y encuadernaciones de lujo así como á la rústica.

La fábrica cuenta con materiales finísimos, venidos directamente y diferentes máquinas de sistema moderno; surtido de dorámenes completos y tipos de fantasía, todo de bronce.

Se dora nombres en carteras, devocionarios y en todo material como: cinta, gros, terciopelo, felpa, cuero, tela, marfil y madera, todo á gusto.

NOTA.—Se necesita niños aprendices:

GERARDO GARCÍA.

Director-Pro.ietario.